



Le patriarche Bartholomée a refusé d'organiser une consultation panorthodoxe sur l'Ukraine

C'est ce qu'a écrit le patriarche Bartholomée de Constantinople au primat de l'Église orthodoxe d'Antioche. Sa Béatitudo le patriarche Jean X d'Antioche la Grande et de tout l'Orient a lancé à plusieurs reprises un appel à dialoguer sur la situation de l'Église en Ukraine, avec la participation de tous les chefs des Églises orthodoxes locales.

Dans sa réponse, le patriarche Bartholomée de Constantinople écrit :

« C'est avec une grande joie que nous nous adressons à vous, donnant l'accolade fraternelle à Votre Béatitudo dans le Seigneur !

Nous avons reçu et lu attentivement la lettre de Votre bien-aimée Béatitudo n° 100, en date du 31 décembre dernier, dans laquelle vous proposiez de convoquer une Assemblée des primats des Églises orthodoxes locales, pour régler les problèmes existant dans l'Église d'Ukraine.

En réponse, nous vous informons qu'après que quatre Églises orthodoxes, dont votre antique Église, ont refusé d'assister au Saint Concile œcuménique, sans raison valable d'un point de vue ecclésial et théologique, ce qui est injustifiable, le Patriarcat œcuménique se croit sérieusement fondé à s'abstenir de semblable assemblée au niveau panorthodoxe. Elle serait inutile et ne parviendrait qu'à un accord sur le fait que ses participants ne sont pas d'accord entre eux.

La Grande et Sainte Église du Christ, ayant regardé avec charité et abnégation, sans tenir compte de ses intérêts ni des pressions, n'ayant pour seul but que l'unité de la nation ukrainienne et la cessation des divisions et du schisme dans une assemblée de millions de fidèles aspirant à revenir à l'Église canonique après avoir été injustement maintenu hors de celle-ci, a, suivant la tradition ecclésiastique et les canons, octroyé l'autocéphalie à l'Église d'Ukraine par le même moyen qu'ont reçu leur administration interne toutes les autres nouvelles Églises autocéphales, également proclamées par la même méthode, sans Concile orthodoxe ni consultation générale avec les Églises autocéphales sœurs, reconnues comme telles par toutes les Églises, tandis que les noms de leurs nouveaux primats sont ajoutés aux Dyptiques.

Ainsi, nous prions le Fondateur et chef de l'Église que Sa grâce et l'amour de Dieu le Père et la communion du Saint Esprit soit avec vous, avec vos éminents hiérarques, avec le clergé et avec le peuple fidèle de l'Église d'Antioche éprouvée. Nous concluons en vous assurant de notre

incommensurable amour fraternel dans le Seigneur et de notre profond respect.

De Votre Béatitude le dévot frère en Christ,

Patriarche œcuménique Bartholomée

Source: <https://mospat.ru/fr/news/46581/>